

# 極めた人の言葉に耳を傾ける

S A K E B a r むろで株式会社ミヨシテックの永谷社長と食事をしているときに、今西酒造の話になりました。永谷社長に企画していただき、株式会社Ubunnaの椿社長と社員たちと共に奈良県に行ってまいりました。そして、アルビオンアート株式会社の有川先生からお話を聞いていた、東大寺法華堂にも立ち寄り、充実した二日間を過ごしました。今回は奈良県の研修旅行から感じたことをお話しします。

## 奈

良泉の大神神社のご神体は「三輪山」そのものです。御祭神は物主大神。医療、酒造りの神として信仰を集めています。葉井戸の湧き水は万病に効く「御神水」として伝わっており、医療や酒蔵メーカーが寄付をした灯籠がたくさんあり、日本の企業の信心深さを感じました。また、杜氏の祖先にあたる高橋活日の物語も語り継がれています。昨年ユネスコ無形文化遺産に「伝統的酒造り」が登録されたこともあり、若者に日本酒の魅力を伝え、世界に日本酒を広めていきたいと大神神社で感謝を伝え、皆で心を一つにしました。

三輪山の神社めぐり、最後にその麓にあるのが、直営店でしか購入できない日本酒「三諸杉」を造っている今西酒造です。蔵出しのお酒は、地産地消とはよく言ったもので、こんなに美味しいのかと驚くほど美味しかったですね。酒造りの神様に手を合わせて、その麓にある蔵出しのお酒を飲むという本当に贅沢なひと時を味わい、永谷社長には感謝してもしきれない感動の一日になりました。

## 翌

日、東大寺に行きました。高校生の頃に修学旅行で来ていますが、当時の私は歴史に興味が無かったので、鹿に煎餅をあげた記憶しかありませんでした。今は人生経験も積んでいるので、建物のつくりや大仏の荘厳さを体いっぱい感じることでできました。大仏殿よりさらに奥にある、東大寺最古の建物である法華堂が今回の旅のもう一つの目的地です。ここには不空羅索観音像を始め、10体の国宝の仏像が立ち並んでいます。以前、アルビオンアーツ株式会社の有川先生から「室館さん是不空羅索観音像に似ている」と言われたのですが、自分ではよくわからなかったのですが、他の方からも言われたので、一目見ておきたいと思っていました。

不空羅索観音像は、八つの手のうちの一つの手に網（羅）を持っています。その手に持つ網で人々を一人残さず救う観音様なのです。東大寺から法華堂は階段などもあり、奥の奥まで登っていきました。そこまで行って出会った不空羅索観音像でしたので、何かを感じずにはいられませんでした。

私は35年以上人材育成に携わっています。

各業界で要職に就き、誠実に働くリーダーを輩出し、人づくりで社会貢献しようという日々励んでいます。しかし、人を救うという意味においては、もっと力をつけて、困っている社会人や学生に手を差し伸べ、多くの方のお役に立てる会社にならなければいけないと、不空羅索観音像の前に改めて決意することができました。

人生において、自分のやりたいことを見つけたら、志を新たにしたりするのは、何がきっかけになるかわかりません。有川先生から「似てるよ」と言われ、素直に受け入れたことで大切な経験をすることができました。若い皆さんにお伝えしたいのは、何かを極めた人の言葉は貴重だということです。50年以上の人生経験があっても自分が知らない自分はいません。自分の信念ももちろん大事ですが、ときには他人から見えている自分を認める自己客観化能力もリーダーには必要です。なにかを極めた方の言葉に耳を傾けて、素直に受け止め、夢を叶えていってください。



(株)キャリアコンサルティング 代表取締役社長 室館 勲  
MURODATE Isao

2003年株式会社キャリアコンサルティングを設立。ブータン王国立マネジメント大学など講演実績多数。全国社内木鶏経営者会 副会長。ミス・ワールド・ジャパン講師・審査員。著書に「夢を見て 夢を叶えて 夢になる」(致知出版社)、「まずは上司を勝たせなさい」(講談社)、「応援される人」になりなさい」(ワック)がある。